

Ha terminado diciendo que se gasta poco y que los negocios son nulos.

UN ENVIADO

Roma. — Se asegura que el viaje de Etuny a Roma tiene carácter político, obediendo al deseo de continuar las negociaciones emprendidas por Bulow.

Esta versión júzgase algo inverosímil, porque todos se hallan convencidos del reconocimiento de Trieste y la Istra con carácter neutral.

LA GUERRA EN EL AIRE

Madrid. — Comunican de Bále que el lunes a primera hora de la mañana, cuatro aviadores franceses volaron sobre Buley y Nuenebourg, planeando sobre las estaciones y cuarteles.

En el trayecto comprendido entre estos dos puntos, arrojaron dos bombas.

Después de sufrir sus consecuencias, el fuego que les hizo el enemigo desde tres puntos distintos, regresaron al punto de partida siguiendo la vía férrea.

Un aeroplano francés que partió de Remiremond aterrizó dicho día en territorio suizo.

Los aviadores y el aparato fueron internados en el país.

Los pilotos quemaron antes de aterrizar toda la documentación que llevaban.

NOTA GRIEGA

Atenas. — El gobierno helénico ha facilitado una nota declarando que el rey no insistió en negar que se tratara de establecer negociaciones para ceder parte del territorio griego a una potencia extranjera, ni en que fueran hechas semejantes proposiciones.

LA EVACUACION DE PRZEMYSL

Petrogrado. — Ha terminado la evacuación de los prisioneros de Przemysl, saliendo de la plaza nueve generales, 2.037 oficiales y 38.000 soldados.

En el hospital de dicha plaza han quedado 6.800 hombres enfermos y heridos.

UNA ESTADISTICA

París. — Se ha publicado una disposición oficial haciendo saber que la recolección es este año magnífica y más abundante que la del año último.

La estadística clasifica las cosechas en un 80 por 100 buenas y un 40 regulares.

EN AFRICA

El Cabo. — Las tropas africanas han ocupado sin resistencia las estaciones de Kafkoudy y Kamos al Norte de Wampol.

EL EJERCITO INGLES

Londres. — El ministro de la Guerra ha designado una comisión encargada de realizar los trabajos para que quede asegurado el rápido aprovisionamiento de municiones para el ejército.

LA AVIACION

París. — El día 7 del mes pasado realizaron los aviadores franceses 43 reconocimientos, haciendo 22 correcciones de rito y obteniendo numerosas fotografías.

EL «PRINCIPE EITEL FEDERIC»

Nueva York. — El comandante del crucero alemán «Princes Eitel Federic» ha informado al jefe de aduanas diciendo que se internen sus buques en el puerto de Noscof.

BOMBAS ALEMANAS

Petrogrado. — Un aeroplano enemigo lanzó dos bombas sobre el hospital de Budof causando heridas graves a un soldado.

Del 2 al 3 de Abril un aeroplano alemán lanzó cinco bombas sobre un tren sanitario.

Cerca de Livan consiguieron las tropas moscovitas hacer caer a tierra a un aviator enemigo.

EL USO DEL ALCOHOL

Londres. — El gobierno británico ha renunciado a poner en vigor la prohibición de las bebidas alcohólicas.

El bloqueo de Inglaterra

EL «U-29» PERDIDO

De Amsterdam comunican que el Almirantazgo alemán ha publicado una nota en la cual se considera perdido el submarino «U-29» del que no se han tenido noticias desde que abandonó su base de operaciones.

EN LAS COSTAS BELGAS

De la misma capital dicen que la escuadra inglesa que vigila Zeebrugge, ha bombardeado varias veces a los submarinos y cañoneros alemanes, que han intentado abandonar su base

de operaciones, obligándoles a buscar refugio en el puerto.

Los barcos ingleses han bombardeado también las baterías alemanas instaladas cerca de Middelkerke.

BARCO TORPEDEADO

Dicen de Londres que un telegrama recibido de Blyth da cuenta de que el barco inglés «Acauthana» ha sido torpedeado sin aviso por un submarino alemán en el mar del Norte y cerca del puerto de Longstone.

La tripulación compuesta por trece hombres fué salvada por un vapor sueco.

CARGAMENTO EMBARGADO

Telegrafían de Stokolmo que los alemanes han apresado y conducido a un puerto alemán el steamer sueco «England» que se dirigía de Gothemburgo a Stokolmo con un cargamento de 6.000 toneladas de maíz.

Este cargamento había sido comprado en América por la unión de comerciantes suecos.

La mitad del cargamento había sido desembarcado en Gothemburgo y el barco transportaba el resto a Stokolmo.

PROTESTA ALEMANA

Cablegrafían de Washington que el gobierno alemán ha protestado contra la detención del vapor de la compañía Hamburg-América «Odenwald» capturado el 23 de Marzo en Puerto Rico, en el momento que intentaba evadirse.

Ultima hora

—(—)—

De San Petersburgo comunican dando cuenta de un raid realizado por aviadores austriacos en Roduk y que los disparos alcanzaron a uno que cayó a tierra.

CONTRA SERVIA

Dicen de Bucarest que se acentúa en Rumania la indignación contra Servia, habiéndose iniciado un movimiento muy importante.

LOS AVIADORES

De Prostui comunican que dos aviadores franceses se han internado en territorio suizo, persiguiendo a un taube alemán; éste consiguió la huida y los franceses aterrizaron en Suiza habiendo sido conducidos al cuartel general.

LA LIBERTAD DEL COMERCIO

Comunican de Amsterdam que el Gobierno americano se ha dirigido a Inglaterra diciendo que desea el comercio exportar género a Alemania no por las simpatías que les merezca esta nación, sino por el derecho que los comerciantes tienen de introducir las mercancías.

NOTA FRANCESA

El parte oficial publicado en París a las tres de la tarde, dice, que continúan los ataques en Bélgica.

En el Voerse, las grandes lluvias ría de una a otra parte.

EN AUSTRIA

El cuartel general alemán, dice que el día 25 de Marzo llegaron grandes contingentes de rusos a Ducla, que es donde más incapié hacen para romper la línea austro-húngara.

También en los Carpatos hay poderosas fuerzas moscovitas y han atacado con tesón siendo rechazadas.

Los refuerzos que los rusos han recibido en los Carpatos proceden de la plaza de Przemysl.

Las tropas alemanas han tomado ya las alturas de los Carpatos con gran valor y resistencia.

El último ataque de los rusos en Ducla ha sido rechazado con grandes pérdidas.

BOMBARDEO A BELGRADO

De Nichi anuncian que los austriacos han vuelto a bombardear Belgrado en la tarde de ayer.

Cayeron sobre la ciudad 30 obuses, produciendo grandes daños materiales.

El bombardeo terminó a las siete de la tarde.

ENTRE PERSONAJES

Dicen de Grecia que un periódico publica un comunicado del presidente del Consejo de ministros Venizelos, diciendo que no es cierto que él sometiera al rey un plan de campaña. Añade que se ha dirigido al rey para que haga la rectificación necesaria.

El rey ha reunido al consejo de ministros para deliberar.

EN PORTUGAL

Telegrafían de Lisboa que el presidente de la República y el Gobierno, examinan en la actualidad un plan de amnistía.

En este plan entrarán comprendidos los militares y los monárquicos que se hallan desterrados y presos por cuestiones políticas y los funcionarios que fueron separados de sus puestos, serán colocados en los mis-

El Gobierno está esperando la ocasión oportuna para publicar la real orden y con ello cree que se ha de restablecer la paz en todo el territorio de Portugal.

MANIFESTACIONES DE PROTESTA.

Comunican de Lisboa que en Mirandelo se ha celebrado una manifestación contra el Gobierno.

La policía ha andado a tiros con los manifestantes y pos fin se restableció el orden.

En Bacarena se ha celebrado también una manifestación de protesta contra la dictadura del Gobierno.

La fueraz armada salió al encuentro y cruzó disparos con los manifestantes, resultando un obrero muerto y varios heridos.

Jura de la bandera en Madrid

—(*)—

Con un tiempo espléndido se ha celebrado a las diez de esta mañana la Jura de la bandera de los nuevos reclutas en el Paseo de la Castellana.

Antes de las nueve salieron de los cuarteles las tropas que debían de cubrir el trayecto que han recorrido los reyes desde palacio hasta el citado paseo.

Numeroso público aprovechando el buen tiempo ha ocupado las aceras de la carrera que recorrió la comitiva regia y las cercanías del paseo de la Castellana.

A las nueve cuarenta y cinco ha salido de palacio la comitiva regia.

El rey vestía el uniforme de capitán general de infantería, ostentando sobre el pecho la banda roja.

A don Alfonso acompañaban los generales Echagüe, Weyler y Primo de Rivera, este último vestía el uniforme de coronel honorario del regimiento de Africa.

También acompañaban a don Alfonso el jefe de Alabarderos y el infante don Fernando.

La escolta real iba formada a la francesa.

A la derecha del monarca iban el ministro de la Guerra y a la izquierda el general Aznar.

Detrás formaban el cuarto militar de don Alfonso.

Seguía después un coche de la casa real a la gran dumont en el que iba la reina doña Victoria que vestía precioso traje de seda blanco, y la reina doña María Cristina.

En otros coches seguían las damas de Palacio y jefes del real alcazar a excepción del marqués de Viana.

Al pasar la regia comitiva por las calles que conducen a la Castellana la familia real ha sido muy aplaudida.

Don Alfonso saludaba al público con el pañuelo y con inclinaciones de cabeza.

A las diez y veinte ha llegado la comitiva a la Castellana, rindiéndose por las tropas los honores correspondientes a la real familia, dando principio acto seguido la solemne ceremonia de la Jura de la Bandera.

Información general

—(—)—

EL CENTENARIO DE CERVANTES.

Barcelona. — Se ha constituido una junta con motivo del próximo centenario de Cervantes, nombrándose varias comisiones encargadas de los respectivos trabajos para el mismo.

HACIA LOS DARDANELOS

Algeciras. — Durante las veinticuatro horas últimas anclaron en Gibraltar 11 buques mercantes, dejando 7.000 toneladas de carbón mineral, destinadas a los servicios del Almirantazgo, y 5.000 más para abastecer la plaza.

Siguen atravesando el Estrecho elementos de combate, destinados a los Dardanelos.

Anoche pasó por estas aguas una nueva escuadrilla de vaporitos pescadores de minas, y varios más de gran porte, conduciendo provisiones de boca y guerra.

UNA DETENCION

Algeciras. — Ha fondeado en Gibraltar el buque inglés Escuela de guardias marinas.

Se comenta que la policía de Gibraltar haya prohibido la entrada en aquella plaza al teniente coronel retirado, vecino de esta, don Alejandro Asensio.

Se cree que obedece a informes equivocados, habiéndole acusado de germanófilo.

Bilbao

—(—)—

AGRESION A UN CONCEJAL

A consecuencia del escándalo desahogado ayer en el Ayuntamiento y durante el cual se insultaron los concejales socialistas Perezagua y Carretero, ha ocurrido hoy un suceso.

El concejal señor Carretero regresaba esta mañana a primera hora a Bilbao, desde un pueblecillo cercano donde reside.

Durante el camino se le acercó un individuo de blusa diciéndole: —Yo soy Perezagua.

Al mismo tiempo descargó dos tremendos golpes sobre la cabeza de Carretero, con una porra de madera.

Este resultó con dos heridas graves en el occipital, siendo asistido en la casa de socorro más próxima.

El agresor ha sido detenido, se llama Adrián Perezagua y es sobrino del concejal del mismo apellido.

El Centenario de Cervantes

—(*)—

Como es sabido, España prepara un homenaje a la memoria del Fénix de los Ingenios, don Miguel de Cervantes Saavedra, en el tercer Centenario de su muerte, y, con tal motivo, en todas las capitales se han constituido oficialmente Juntas que prepararán cuanto sea necesario para que la nación entera glorifique la memoria de quien supo escribir ese monumento, orgullo y gala de la literatura española, que se llama «Don Quijote de la Mancha».

Ayer a mediodía se constituyó en el despacho del señor gobernador civil la Junta Provincial de Guipúzcoa, que quedó integrada en la forma siguiente:

Presidente: Gobernador civil, señor marqués de Atarfe.

Secretario: D. Vicente Ferraz, catedrático de Literatura.

Vocales: Directora de la Normal de Maestras, señorita Jiménez; profesora de Literatura de la misma, señora Santos; presidente de la Diputación, señor Zavala; gobernador militar, señor marqués de Prado Alegre; alcalde de San Sebastián, señor Uha-gón; comandante de Marina, señor Arnáiz; arcipreste señor Urizar; director del Instituto, señor Caballero; catedrático, señor Pérez Yagüe; el maestro nacional más antiguo señor Charola y por la Asociación de la Prensa, los señores Laffitte (D. A.) y Gorrochategui, presidente y secretario accidental de la misma.

Una vez constituida la Junta con arreglo al real decreto de su creación, los reunidos cambiaron impresiones acerca de la labor de la misma conviniendo en que para la próxima reunión se aporten ya algunas ideas respecto a lo que podría hacerse en San Sebastián en Abril del año próximo, fecha del tercer Centenario de la muerte de Cervantes.

Se acordó también rogar a la prensa y los representantes así lo prometieron—que coadyuve con entusiasmo a esta obra cultural y abra sus columnas a todas aquellas iniciativas que puedan brotar de las personas amantes de las glorias de la Patria, para que todo el mundo pueda contribuir con su grano de arena a esta labor eminentemente nacional.

Por nuestra parte aceptamos gustosos y muy honrados la idea allí vertida, y pondremos todo nuestro esfuerzo en cooperar a la mayor brillantez del homenaje a la memoria de Cervantes.

El general alemán Litzmann sobre la victoria de Lodz

—(—)—

De una carta del general Litzmann, vencedor de Lodz, sacamos lo siguiente:

«Su participación en mi triunfo de armas me emociona; pero juzga usted demasiado alto mi merecimiento. Todo ha sido obra de Dios, que afianzando nuestras voluntades, me inspiró las acertadas disposiciones que nos han conducido a la victoria. Lo repito; todo es obra de Dios, y después... de mis soldados. Quien tiene la dicha, como yo, de tener bajo su mando a tales regimientos, puede atreverse, aunque sea con el diablo. Ellos ven en mí un padre; yo amo a mis valientes y arrojados soldados; lamento con ellos la pérdida de los caídos; trato de consolar a los heridos, y, sobre todo, de conservar en

su espíritu el calor del deber para con nuestra patria. ¡La salvación de la Patria! De nada menos se trata en esta guerra sin precedentes en la Historia, porque la de 1870 fué un juego de niños comparada con ésta. Por esto todo sacrificio es poco. A pesar de la superioridad numérica del enemigo, atacamos con arrojo; este es el principio que predico en mis soldados.

Los sacrificios en esta guerra son, sin embargo, enormes, y nuestras pérdidas son también muy grandes; por esto no pude experimentar alegría, ninguna cuando un telegrama que anunció la concesión de la medalla «Pour le Mérite», se había derramado demasiada sangre... y no porque tenga que reprocharme algo. Todos hemos cumplido con lo que nos exigía el honor y el deber. El 23 de Noviembre nos encontramos con superioridad enemiga delante y detrás y en los flancos. Rompimos la línea, triunfamos, hicimos 12.000 prisioneros—más que las propias fuerzas—y cogimos 15 cañones. Aprovechando esta victoria avanzamos 17 kilómetros por terreno helado y ocupamos Breziny, estando así a espaldas del cuerpo de ejército ruso que amenaza a nuestro otro cuerpo de ejército. Esto fué «realización estratégica de éxitos tácticos», para expresarme científicamente. Ahora es más numeroso el enemigo que antes; pero venceremos, porque nuestra voluntad es inquebrantable y detrás del ejército está un pueblo dispuesto a todo sacrificio, identificado con sus defensores.»

(De la «Gaceta de Constanza».)

Comisión provincial

—(—)—

La Comisión Provincial, en sesión que celebró ayer, adoptó los siguientes acuerdos:

Jubilación al peón caminero don José Ignacio Auzmendi y Barandiarán, del distrito de Tolosa, con la pensión anual de 949 pesetas, equivalente al 80 por 100 del sueldo que venía percibiendo, que le corresponde por los 42 años de servicios que lleva prestados a la Provincia.

—Autorizar, bajo ciertas condiciones, a don Juan José Echezarreta, de Legorreta, para cruzar la carretera general en el kilómetro 35,500 con vía «Decauville» con objeto de trasladar los escombros que proceden de la galería que está construyendo para aprovechamiento hidráulico.

—Autorizar también, a la Sociedad «Londaiz, Ubarrechena y C.», para cubrir con una marquesina acristalada, las antepuertas de la fábrica de harinas que poseen en las inmediaciones de la estación del ferrocarril del Norte, en Hernani, donde con los vagones de dicho ferrocarril se efectúan la carga y descarga de mercancías.

—Conceder a don Bernardo Garmendia, de Lazcano, y a don José Agustín Urteaga, de Olaverriá, las gratificaciones a que se han hecho acreedores por haber dado caza, en sus respectivas localidades, a un milano y una comadreja, el primero, y a una comadreja el segundo.

—Aprobar la liquidación de las obras ejecutadas en las casetas de administración de Urcalegui y Arichulegui.

—Acceder a la instancia que presentan los señores Ginestet y Compañía que interesan la devolución de derechos satisfechos por arbitrios provinciales.

—Aprobar la Hermandad de ganado vacuno «Ergoena» constituida en Albiztur.

—Aprobar la nómina de sueldos del personal y demás gastos de recaudación de arbitrios provinciales correspondientes al mes de Marzo último.

—Aprobar la nómina del Cuerpo de Miqueletes correspondiente al mes de Marzo.

—Expedir licencias administrativas para la venta de líquidos a favor de D. Miguel José Astarbe, vecino de Astigarraga; D. Juan Sesma, de Tolosa y D. Juan Zapiain, de Astigarraga.

—Aprobar las matrículas industriales que para el ejercicio de 1915 remiten los Ayuntamientos de Belaunza, Hernani, Irura, Isasondo y Lazcano.

—Aprobar el balance que presenta la Contaduría, correspondiente al mes de Marzo.

—Recluir en el Manicomio de Santa Agueda a un individuo de San Sebastián por cuenta de la Diputación y del Ayuntamiento de dicha capital.

—Entregar al Sr. Cura Económico de la parroquia de Santa Fé de Zaldivia la subvención de 500 pesetas con-